



"SANCHOS"

X EL MUNDO



JESÚS
MORALES
MORALES

Ayer hubiera cumplido 100 años.

Aquel año (1.914) nacieron en El Cubo hasta 31 niños, entre ellos Tasio, Melchor Moro, Goyo, Carola y Victoriano, Pablo (+ guerra)....

Jesús nació a las 5 de la mañana de aquel domingo. En los 14 años que ya llevaban casados sus padres (Froilán y Pelagia) ya habían nacido, antes que él, Alicia, Rosalía, Honorio y Dolores y, después que él, la benjamina Esperanza. Sus padrinos de bautizo Fredes y Jesús Moro (secretario de Cipérez) y que le dió el nombre.

Jesús fue monaguillo con Indalecio Moreno, Terencio Entisne y Evelio, y "ejerció" de tal en el bautizo de muchos que nacieron del 24 al 28, entre ellos María (Juliana), Celia, Bartolo, Evangelista, Olegario, Leandra, Fuencisla, Basi... Sus amigos de infancia, Manuel (+ guerra) y, sobre todo, Joaquín (hermano de Sara...) con quien un día armó una gorda: había en el encinar (raya Ituero) una encina caída hueca donde "anidaban" unos conejos y, para que salieran de su "madriguera" no tuvieron otra ocurrencia que prenderle fuego que luego se extendió por el campo, tocaron las campanas y fue todo el pueblo a apagarlo cuando ellos ya habían huído y aparecieron... por la Piñuela. Nadie más que ellos supieron del origen de aquel fuego.

Y a los 14 años se fue a los salesianos de Andalucía, en Montilla (Córdoba) tras los pasos de Felicísimo. Y pasando por muchos colegios en 15 años muy difíciles, es ordenado sacerdote el 19-6-1.943, y ocho días más tarde, el 27, domingo también, canta en El Cubo su primera misa. Hay constancia del acontecimiento según queda expuesto en esta página. Sus padrinos, los mismos de su bautismo y de orador sagrado D. Abraham Lorenzo, de Aldeadávila y salesiano que venía por aquí a "reclutar" vocaciones para el seminario salesiano de Andalucía. Y de padrino religioso, el entonces párroco D. Jesús Cuadrado.

En sus 44 años de sacerdocio pasó por una decena de colegios de Canarias, Sevilla, Málaga, Córdoba, Cáceres... siempre "perdonando" debilidades humanas y restituyendo la gracia en el sacramento de la confesión. Amable, piadoso, sencillez, humilde, delicado en el trato, hasta elegante en su porte... habiendo pasado muchos años en Salesianos-Sevilla-Triana, tenía, a más dos grandes amores: el Betis y María Auxiliadora, la que "sentada" en actitud de espera y acogida, devoción que propagó muy especialmente entre sus familiares (hermanos, sobrinos...)

En nuestra comunidad de El Cubo bastantes veranos, mientras sus vacaciones, "ejerció" de párroco. Y aquí, en ratos de ocio echaba la partida haciendo "pareja" con su hermano Honorio y que casi siempre terminaban perdiendo porque a Jesús le faltaba "la picardía" del juego. Su "diabetis" y sus infartos acabaron con él el 31 de Enero de 1.987, precisamente complacido del cielo cuando momentos antes de su muerte decía: qué mejor día para un salesiano que morir el día de S. Juan Bosco. Y así fué. Un diluvio de agua cayó el día y hora de su entierro que le hizo exclamar a una simpática sevillana: "hasta el cielo llora la muerte de Don Jesús".

Un diluvio de agua cayó el día y hora de su entierro que le hizo exclamar a una simpática sevillana: "hasta el cielo llora la muerte de Don Jesús".

Un diluvio de agua cayó el día y hora de su entierro que le hizo exclamar a una simpática sevillana: "hasta el cielo llora la muerte de Don Jesús".

Un diluvio de agua cayó el día y hora de su entierro que le hizo exclamar a una simpática sevillana: "hasta el cielo llora la muerte de Don Jesús".

Un diluvio de agua cayó el día y hora de su entierro que le hizo exclamar a una simpática sevillana: "hasta el cielo llora la muerte de Don Jesús".

Un diluvio de agua cayó el día y hora de su entierro que le hizo exclamar a una simpática sevillana: "hasta el cielo llora la muerte de Don Jesús".

DOMNGO DE LA SANTISIMA TRINIDAD

EL PADRE es DIOS. El HIJO es DIOS y el ESPÍRITU SANTO es DIOS: son tres

"personas" distintas y un solo DIOS VERDADERO.

Dios es comunidad de amor. TRES que se quieren tanto que son UNO solo.

Y la felicidad de Dios está en amarse dentro (de la Trinidad) y fuera (al hombre)

Si Dios es AMOR, el hombre es también AMOR.

Cuando el hombre deja de amar, se está negando a sí mismo como hombre, se está cerrando a la felicidad de amar para lo que fue creado. Dios es AMOR hasta

la exageración. Dios nunca se aburre ni se cansa de amar porque ese es su "oficio".



Salvar almas y servir solo a Dios

JESÚS MORALES MORALES
(Salesiano)
En recuerdo de su
Ordenación Sacerdotal
y Primera Misa

Orador Sagrado:
Rdo. Abraham Lorenzo S. S.
Padrinos de Honor:
Sr. D. Jesús Moro y su esposa
Sra. D.ª Fredes Vicente.
Padrino eclesialístico:
Rdo. D. Jesús Cuadrado
(Párroco)

El mejor premio que Dios da a una familia es un hijo Sacerdote. (S. Juan Bosco).

Madrid 19 Junio 1943 Cuba de D. Sancha 27 JUNIO

Sé, oh María, el auxilio de mi Sacerdocio.

UNA CALLE DE NUESTRO PUEBLO (28-29)
CALLE NUEVA, CALLE POTRO y CALLE REGATO

Calle Nueva :lo dice su nombre, la calle "nueva" desde que se compró lo propio en el año 1.902. Calle "nueva" entonces y "nueva" ahora con nuevas construcciones.

Y...¿cuál es la "calle Nueva"? :lo dicen los rótulos, uno sobre la casa del Sr. Adolfo (hoy de su nieto Diaman) a su comienzo, y el otro en lo que queda de la casa del Sr. Bartolo en su fin.

Son 250 mts. en cuesta toda ella con un desnivel de 8 mts, que no es poco. Por su anchura, es una calle relativamente cómoda de pasear, recientemente arreglada en sus baches.

Una decena de casas abiertas repartidas caprichosamente a uno y otro lado de la calle, y otras tantas cerradas en invierno y abiertas en verano, algunas de ellas de muy buena construcción.

En casas de esa calle vivieron la Sra. Rosa, los médicos D. Eusebio y D. Augusto, el Sr. Domiciano, el Sr. Bartolo... y hasta hubo fraguas en ella.

La calle Potro es "hija" de la calle "Nueva" que nos ocupa, que lleva a la misma puerta del "palacio", con tres viviendas al uso habitual, cinco cerradas y alguna otra en muy mal estado, abandonadas, casi todas ellas en una plazoleta.

La "Petro" por la izda, que por su derecha le salen a la calle "nueva" unas callejas con el mismo nombre y la calle "Regato" que bordea el "regato Valverde" ¿alguien sabe porqué se llama "Valverde"?

Y la calle "regato", haciendo curva para salir y volver a la calle "nueva" tiene a más una vivienda (Damián), y el corral de concejo de arriba, hoy depósito municipal de materiales...

Calle "regato", Regato Valverde... ¡quién te viera y quién te ve!. Antes con media docena de "pozas" donde lavaban las señoras y ahora destino y "cementerio" de enseres rotos y desguzados... ¿cuándo le llegará el turno de limpieza?

Calle Nueva, calle Potro, calle Regato... calles tranquilas, con poco "movimiento" a no ser por los jóvenes de la Peña Haikus que por allí tienen su "sede".

ES UN DÍA PERDIDO EL QUE NO HAYAS HECHO ALGO PARA CONTRIBUIR A LA FELICIDAD DE LOS DEMÁS.



HASTA EL 40 DE MAYO NO TE QUITES EL SAYO.



EL AGUA

Si es verdad que lo que llamamos agua dulce (potable) en el mundo sólo es el 3% del total del agua que vemos (la mayoría agua salada del mar), de ese 3% sólo vemos y nos servimos de menos del 1% ya que el resto está "subterránea".

SOBRE EL INFIERNO...

Y...¿qué es el infierno?
Andar con un burro cojo en invierno.
(dicho popular)

El infierno no es para nosotros los niños, que eso es para los viejos.
(un niño, hace años, en catequesis)

RECUERDA...

se escriben con "b" las palabras que empiezan por "abo" y "abu" (abogado, abuelo...) menos avutarda...

